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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 16.09.2020 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:35 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: RPA/005/2020 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Rainer Wilmer  
 Stadtvertreter/in 
Herr Manuel Albrecht  
Herr Norbert Stern  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Gabriele Kuhnert  
Frau Maike Pohlmann  
 Verwaltung 
Frau Anna-Christin Benther  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfä-
higkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 14.07.2020 
 4   Bericht der Verwaltung 
 5   Anfragen 
 6   Unvermutete Kassenprüfung 2020 
 11   Wiederherstellen der Öffentlichkeit 
 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 13   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Wilmer eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass formgemäß und fristgerecht eingeladen wurde. Mit fünf teilnehmenden Mitgliedern ist 
der Ausschuss beschlussfähig.  

 
 

 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  5/0/0 

 
 
 

 
 

 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 14.07.2020 

 
Frau Kuhnert merkt an, dass in der Sitzungsniederschrift vom 14.07.2020 zwar vermerkt ist, dass Herr 

Aukstein-Scheuten sie vertritt, es steht jedoch nicht, dass sie entschuldigt fehlt. Herr Pamperin sagt, 

dass dies noch nachträglich geändert wird. 

 

Herr Wilmer spricht gegenüber Frau Benther (Protokollführerin) sein Lob aus und mit ihrer ersten 

Niederschrift sehr zufrieden. 

 

 

Abstimmungsergebnis:   4/0/1  
 

 
 

 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

 
Herr Pamperin lobt auch nochmal Frau Benther für ihre erste Niederschrift. 
 
Er berichtet ebenfalls, dass die Auftragsvergabe an Herrn Necke noch problematisch ist, da 
er trotz Fristverlängerung keine Unterlagen bei der KSM eingereicht hat. Die KSM hat sich 
daraufhin intern nochmal abgestimmt und beschlossen, dass wenn die Stadt ihre langfristige 
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und gute Zusammenarbeit mit Herrn Necke bestätigt, dass der Auftrag an Herrn Necke ver-
geben werden kann.  
Nach Bestätigung des Bürgermeisters wird der Auftrag dann für 2 Jahre verteilt. 
Herr Wilmer fragt, wer für die Vergabe für 2 Jahre zuständig ist. 
Herr Pamperin sagt daraufhin, dass dafür der Bürgermeister zuständig ist. Herr Wilmer bittet 
um die dringende Auftragsvergabe und bittet darum, dass es hierzu eine Information bei der 
nächsten Stadtvertretersitzung gibt. 
 
Herr Pamperin teilt ebenfalls mit, dass es aufgrund eines Beschäftigungsverbotes Personal-
engpässe im Bereich Wohngeld gibt. Diese Aufgabe übernimmt vorübergehend Frau Ben-
ther. Dadurch müssen nun verstärkt Frau Hörding und Frau Corinth wieder Eingangsrech-
nungen buchen. Daher wird sehr wahrscheinlich der Jahresabschluss für 2019 nicht im De-
zember 2020 fertig gestellt. Ebenso sind in der Kasse noch einige Buchungen in 2019 offen 
und zu klären, da auch dort einige Personalengpässe vorlagen.  
Herr Wilmer spricht darüber sein Unverständnis aus und ist nicht damit einverstanden, dass 
der Bereich Finanzen den Engpass im Bereich Wohngeld abdecken soll. Er fragt, ob man 
diesen Engpass nicht anders regeln kann und ob man nicht übergangsweise die Wohngeld-
fälle an das Amt Boizenburg/Land übergeben kann. Herr Pamperin sagt, dass man dies beim 
Amt Boizenburg/Land anfragen könnte. Herr Stern regt an, dass es doch einen Bewerber-
pool von früheren Ausschreibungen gibt. Er fragt, ob man nicht aus den alten Bewerbungen 
nochmal 2-3 Bewerber anfragen kann und nachfragt, ob doch nochmal jemand in die Stadt-
verwaltung einsteigen möchte. Herr Pamperin sagt daraufhin, dass es schwierig werden 
könnte jemanden für 1 ½ Jahre befristet einzustellen. 
 
Herr Wilmer möchte der Verwaltung nahelegen, dass der Ausschuss nicht damit einverstan-
den ist, dass es eine Vertretung zu Lasten des Finanzbereiches gibt. Er bittet um eine ande-
re Lösung und um Berücksichtigung der Vorschläge von Herrn Stern und ihm. Herr Wilmer 
drückt ebenso sein Unverständnis aus, dass der Finanzbereich seit 2012 keinen Personal-
nachschub bekommen hat, obwohl dieser notwendig gewesen wäre.  

 
 
 

 
zu 5 Anfragen 

 
Zu diesem TOP gibt keine Äußerungen. 

 
 

 
zu 6 Unvermutete Kassenprüfung 2020 

 
Frau Kuhnert teilt mit, dass sie im Standesamt und Bürgerbüro alle Kassen geprüft hat. Die-
se waren alle in Ordnung. Die Kasse in der Bibliothek konnte nicht geprüft werden, da Frau 
Jauert nicht vor Ort war und die Aushilfe sich nicht mit der Kasse auskannte. Frau Kuhnert 
wird diese am 17.09.2020 nochmal überprüfen. 
 
Frau Pohlmann hat die Kasse im Schwimmbad überprüft. Dort konnte sie keine Unstimmig-
keit feststellen. Auch die Kasse in der Stadtinformation war in Ordnung. Sie teilt jedoch ihr 
Unverständnis mit, warum das Schwimmbad derzeit zwei Kassen führt. Eine Kasse steht, 
laut Auskunft einer Mitarbeiterin, dort mit 250,00 € extra. Dies wurde aufgrund der Corona-
Pandemie eingeführt. Der Gesamtbetrag beider Kassen stimmte jedoch. Herr Pamperin sagt, 
dass er die Vorgehensweise nochmal beim Schwimmbad erfragt.  
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Herr Stern sagt, dass er aufgrund der Corona-Entwicklung noch nicht die Kassen der beiden 
Grundschulen geprüft hat. Wenn sich die Situation beruhigt, wird er dieses nachholen. 
 
Herr Wilmer hat die Hauptkasse und die Kasse von JFH geprüft. Beide Kassen waren eben-
falls in Ordnung.  

 
 

 
zu 11 Wiederherstellen der Öffentlichkeit 

 
Herr Wilmer stellt die Öffentlichkeit wieder her. 

 
 

 
zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V 

§ 31 Abs. 3 
 

Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 

 
zu 13 Schließen der Sitzung 

 
Herr Wilmer fragt, ob die Ausschussmitglieder damit einverstanden sind, dass die nächste 
Sitzung im Oktober ausfällt und erst wieder am 02.12.2020 getagt wird. Herr Wilmer würde 
gerne zu diesem Termin Herrn Necke einladen und schon einen Teil vom Jahresabschluss 
bearbeiten. 
Alle Mitglieder sind mit dem Ausfall des Ausschusses im Oktober einverstanden. 
 
Herr Wilmer schließt die Sitzung um 19:35. 

 
 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
 
 
 
Anna-Christin Benther 
Protokollführer/in 
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Ausschussvorsitzende/r 
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